
 

 

平平平平成２成２成２成２８８８８年第年第年第年第２２２２回横手市議会回横手市議会回横手市議会回横手市議会６６６６月定例月定例月定例月定例会会会会    

一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要 旨旨旨旨    

    

    

■■■■    一般質問の日一般質問の日一般質問の日一般質問の日程程程程    

平成２８年６月２０日（月）～２２日（水） 本 会 議 
   

                      ※午前１０時、開会の予定です。 

    

■■■■    一般質問の順一般質問の順一般質問の順一般質問の順序序序序    

期日 順番 議席番号 議  員  名 頁 

２０日 

１１１１    ６ 番 遠遠遠遠    藤藤藤藤        忠忠忠忠    裕裕裕裕    議 員 １ 

２２２２    １１ 番 加加加加    藤藤藤藤        勝勝勝勝    義義義義    議 員 ２ 

３３３３    ８ 番 寿松木寿松木寿松木寿松木            孝孝孝孝    議 員 ４ 

４４４４    ２６ 番 佐々木佐々木佐々木佐々木            誠誠誠誠    議 員 ５ 

２１日 

５５５５    １０ 番 青青青青    山山山山            豊豊豊豊    議 員 ６ 

６６６６    ４ 番 斎斎斎斎    藤藤藤藤            勇勇勇勇    議 員 ７ 

７７７７    １ 番 髙髙髙髙    橋橋橋橋    和和和和    樹樹樹樹    議 員 ８ 

８８８８    ７ 番 土土土土    田田田田    百合子百合子百合子百合子    議 員 ９ 

２２日 

９９９９    １２ 番 奥奥奥奥    山山山山    豊豊豊豊    和和和和    議 員 10 

１０１０１０１０    １３ 番 本本本本    間間間間    利利利利    博博博博    議 員 11 

１１１１１１１１    ３ 番 立立立立    身身身身    万千子万千子万千子万千子    議 員 12 

１２１２１２１２    １４ 番 菅菅菅菅    原原原原    正正正正    志志志志    議 員 13 



1 

 

１．【６番 遠藤 忠裕 議員】 

 

１．新総合計画、基本構想、実施計画とまちづくり、地域づくりにつ 

いて 

 

１） 地域づくり、まちづくりの組織体制について。 

 

 

 

   ２） 各地域の伝統、文化、行事の継続への市の支援姿勢について。 

 

 

 

   ３） 市民の安全、安心について。 
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２．【１１番 加藤 勝義 議員】 

 

１．横手の文化的遺産の保存及び利活用について 

   １） 国指定史跡大鳥井山遺跡や金沢柵をはじめとする各地域の遺跡などから、多くの貴

重な遺物が発掘されている。合併 10 年が経過したが、各地域に分散し保管されてい

る遺物は今後どのように保存整理し、利活用しながら後世に残していくのか伺う。 

 

 

 

２） 横手市まち・ひと・しごと創生総合戦略や、第２次横手市総合計画にある文化的遺

産による愛着と誇りの醸成のための「横手を学ぶ郷土学」推進に利用できるビジター

センターの計画状況を伺う。 

 

 

 

   ３） 各地域に分散保管してある古文書や公文書の適切な保存や利活用の進め方と公文書

館の必要性について伺う。 

 

 

 

２． 歴史まちづくりについて 

１） 歴史まちづくり法を利用したまちづくりのための歴史的風致維持向上計画の進捗 

状況を伺う。 

 

 

 

２） 歴史まちづくりには様々な制度がある。例えば、横手盆地の田園風景や樹園地と鳥

海山を眺望する景観を、国の重要文化的景観選定への申出も考えられないか伺う。 
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３．よこて版ＤＭＯについて 

１） よこて版ＤＭＯ設立にあたり、旧来型の観光行政のあり方や行政の関わり方をどの

ようにとらえているのか。また、よこて版ＤＭＯと横手コンベンション協会との違い

を伺う。 

 

 

 

２） この事業は、地域の「稼ぐ力」と「まちづくり」を有機的に結び、全体をマネージ

メントしていく「経営」の視点に立つ法人を組織するものだが、行政に依存しない自

主財源による運営も大きな目的とされている。今後行政としてこのＤＭＯ法人が自立

し主体性を持つためのプロセスを伺う。 

 

 

 

   ３） 経営という観点から、ＤＭＯを組織する各団体の利害、弊害が発生しないか伺う。 

 

 

 

   ４） 近隣市町村との地域連携予定と、横手へのインバウンド対策を伺う。 
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３．【８番 寿松木 孝 議員】 

 

１．情報発信のあり方について 

１） 市報に対する市長の評価を伺う。 

 

 

 

   ２） 紙媒体に代わってリアルタイムな情報提供が期待されているホームページやＳＮＳ

媒体だが、これに対する評価と今後の方向性について伺う。 

 

 

 

 

２．農地集約について 

１） 平成 28 年度より機構集積協力金が大幅な減額となるようだが、平成 27 年度末に契

約締結済みとなっていた出し手の方々が多数おられると聞いている。年度をまたいだ

ことにより減額となられる方々の状況を伺う。 

 

 

 

２） この制度のスタート時から平成 28 年度には単価が下がることが周知されていたに

もかかわらず、なぜ多数の方々が年度をまたいでしまったのか、その原因と救済策に

ついての考えを伺う。 

 

 

 

 

３．ゆとりおん大雄の資産売却について 

１） 市では旧大雄振興公社の清算時に公社の棚卸資産を買取り、公売を実施し、３回目

の入札で 500 万円で売却した。しかし、買取額が 19,935,875 円であったことから

14,935,875 円の売却損が発生した。清算時にあった様々な議論から、市長はどのよ

うに売却損を処理されるのか伺う。 
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４．【２６番 佐々木 誠 議員】 

 

１．農業委員会について 

１） 本年４月１日に、改正農業委員会法が施行された。横手市農業委員会も平成 30 年

４月から新体制となる。新体制になると市長の権限も強くなる。市長は横手市農業委

員会をどのように位置づけて進めていくつもりなのか所見を伺う。 

 

 

 

 

２．十文字地域局庁舎について 

１） 庁舎建設の進捗状況について伺う。 

 

 

２） 今後の見通し（建設時期）について伺う。 

 

 

 

 

３．自殺対策について 

１） 自殺対策基本法の一部が改正され、それぞれの市町村が自殺対策計画を定めること

になった。今後の取り組み、対策事業について伺う。 
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５．【１０番 青山 豊 議員】 

 

１．大学連携について 

   １） 現在行われている各大学との連携事業についての意義や効果を伺う。 

 

 

 

２） 主に関東地区の大学との協定締結の必要性について伺う。 

 

 

 

 

２．地域防災について 

１） 地域防災の核となり得る「防災士」の意義について、市長の見解を伺う。 

 

 

 

２） 災害の中でも予期しにくいといわれている「地震」と「土砂災害」対策について伺

う。 

 

① 一般住宅の耐震化の取り組みについて。 

 

 

② 土砂災害警戒区域における防災対策について。 

 

 

 

 

３．ふるさと納税について 

１） 昨年９月の返礼品制度導入について、現時点における総括を伺う。 
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６．【４番 斎藤 勇 議員】 

 

１．ＴＰＰと農業振興について 

１） 「ＴＰＰ大筋合意」後と「強い農業」について伺う。 

 

 

 

   ２） 担い手確保と経営強化支援事業等について伺う。 

 

 

 

   ３） 重要５項目の「大筋合意」とその影響、また、それらを受けての農業施策について 

伺う。 
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７．【１番 髙橋 和樹 議員】 

 

１．市政運営の検証と今後の課題について 

１） 市政懇談会の結果と市長の得たものは何か伺う。 

 

 

 

 ２） 平成 26 年度に行った「地域情報通信基盤整備推進交付金事業」の検証と展望につ

いて伺う。 

 

 

 

   ３） 市長の考える「人材育成」とは何か伺う。 

 

 

 

２．横手市の交通政策について 

１） 総合的な交通ビジョンの展望について伺う。 

 

 

 

３．市民生活の不安を解消するための政策課題について 

１） 高齢者の貧困問題についての認識と課題はあるのか伺う。 

 

 

 

 ２） 克雪についての課題と展望は何か伺う。 

 

 

 

   ３） 地域要望で出される案件に取り組む姿勢について伺う。 
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８．【７番 土田 百合子 議員】 

 

１．災害対策について 

１） 熊本地震の発生を受けて、防災計画の見直しやハザードマップの配布計画について

の考えを伺う。 

 

   ２） 高齢者、障がい者などの災害弱者を受け入れる「福祉避難所」について伺う。 

 

   ３） 廃校舎がある地域の避難所の今後のあり方について。 

 

   ４） 避難所への看板設置を検討すべきである。 

 

 

２．介護者の負担を軽減する「介護ロボット」の導入について 

１） 介護ロボット等導入支援特別事業費補助金について、移乗介護や移動支援、排泄支

援、見守り、入浴支援など介護従事者の負担軽減効果のある介護ロボットが助成対象

だが、希望する事業所の申込み状況について。 

 

２） ロボットの貸出しや活用方法を学べる場が必要と考えるがどうか。 

 

３） 在宅介護における介護ロボット購入に対する市の助成の考えについて伺う。 

 

 

 

３．小中学生の交通安全対策について 

１） 小中学生が自転車に乗る際の「ヘルメット着用の義務化」の考えを伺う。 

 

 

４．介護保険料について 

１） 介護保険料の所得段階別保険料の第２段階、第３段階の保険料が 51,000 円と同額

となっている。保険料割合をもう少し細かく計算することはできないか。 
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９．【１２番 奥山 豊和 議員】 

 

１．主体性のある「観光地域づくり」の実現に向けて 

 

１） よこて版ＤＭＯについて。 

  ① 何を旗印に地域ＤＭＯを立ち上げるのか。市民生活にはどのような効果が期待され

るのか伺う。 

 

② 行政の役割は何か。市役所内の部局横断、産業をまたいだ取り組みについてどのよ 

うに考えているのか伺う。 

 

③ 「地域づくり」の観点から、市民の関わり方、市民協働の具体的手法について伺う。 

 

④ 域内での経済効果をより高めるために、今後の地域連携・広域連携のあり方につい 

て伺う。 

 

 

 

２．「若者出会い・結婚生活応援事業」の取り組みについて 

 

１） 地方創生の柱の一つである「子育て支援・人口減少対策」の一環で、今年度の重点事

業として新規に行う２事業の実施方法について。 

 

① 幸せ連鎖ブーケトス事業」について 

       結婚祝金・仲介報奨金に「横手市共通商品券」を用いる意図は何か。また、この

ような政策決定に至った経緯について伺う。 

 

② 「三世代同居等促進住まい支援事業」について 

       建築・リフォーム費の負担軽減のために直接支援すべきであり、「横手市共通商

品券」を支給することのメリットが感じられない。他の住宅補助事業と同様の扱い

とし、県事業も含め一つのパッケージで、市民や事業者に分かりやすく使い勝手の

よいものにすべきではないか。 
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１０．【１３番 本間  利博 議員】 

 

１．空き校舎の今後の対応について 

１） 横手市財産経営推進計画（ＦＭ計画）における空き校舎対応について伺う。 

 

 

 

   ２） 現在の管理状況について伺う。 

 

 

 

   ３） 空き校舎の利用について伺う。 

 

① 地区住民の利用について。 

 

 

② 民間企業からの問い合わせについて。 

 

 

③ 体育施設としての利用の可能性について。 

 

 

 

２．国道拡幅の要望について 

１） 栄地区の国道 13号新藤柳田交差点から美砂古交差点における道路拡幅の要望につ 

いて伺う。 
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１１．【３番 立身 万千子 議員】 

 

１．医療保険制度の変遷に対し、横手市はどうあるべきか 

１） 国民健康保険制度改革による運営の都道府県移管に関連して。 

 

① 今後のスケジュールと移管後の国保運営の仕組みについて伺う。 

 

 

     ② 新しい国民健康保険制度下の保険料はどう計算され、どう決まってくるのか伺う。 

 

 

 

 ２） 後期高齢者医療保険制度について。 

   平成 28～29 年度の後期高齢者医療保険料は据え置かれたが、平成 29 年度から軽

減制度が改正される。この影響をどうとらえ今後の運営をどう考えているのか伺う。 

 

 

 

   ３） 健康・医療を通じて地域づくりをするために。 

地域の医療需要や市民の健康生活問題を分析・把握し、市民とともに地域づくり

を進めるための市の課題とその対策は何か。特に、脳卒中や胃がん対策について、

これまでの取り組みと今後の展開を伺う。 
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１２．【１４番 菅原 正志 議員】 

 

１．（仮称）よこてアリーナ構想について 

１） 政治生命を懸けて提出した案が認められなかったことへの所感を伺う。 

 

 

 

   ２） 「唐突感」や「後付け施策」といった批判にどう応えていくか。 

 

 

 

 

２．農業施策について 

１） 担い手確保の取り組み状況とその成果についての所感を伺う。 

 

 

 

２） 自由作付けへの対応として、横手産米の食味基準の差別化についての所感を伺う。 

 

 

 

３） カメムシ対策として、色選機導入についての補助を考えてはどうか。 
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平成２８年平成２８年平成２８年平成２８年６月６月６月６月定例会日程定例会日程定例会日程定例会日程【会期１７日間】    

 

———  本本本本    会会会会    議議議議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます —— 

◇６月１３日（月） 〔開会〕市長所信説明、議案審査 ほか 

◆６月２０日（月）  一 般 質 問 

◆６月２１日（火）  一 般 質 問 

◆６月２２日（水）  一 般 質 問 

◇６月２９日（水）   委員長報告、採決 〔閉会〕 
  — 傍聴席は本庁舎７階です — 

 

———  委委委委    員員員員    会会会会  ——— 

    ◇６月１３日（月） 一般会計予算特別委員会 

    ◇６月２３日（木）～２４日（金）常任委員会 

    ◇６月２９日（水） 一般会計予算特別委員会 

 

※進行状況により、日程は変更になる場合があります。※進行状況により、日程は変更になる場合があります。※進行状況により、日程は変更になる場合があります。※進行状況により、日程は変更になる場合があります。    

 

 

 

横手市のホームページにあります、 

    議議議議    会会会会    のコーナーをクリックしてください。 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

    

◇    横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局    ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

  

 

 

横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員”“しらとり議員”“しらとり議員”“しらとり議員”    


